
ECOLE  REPUBLIQUE     Place de la République     67800 BISCHHEIM

Tel  03 88 33 12 60   ce.0672777e@ac-strasbourg.fr

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE 

DU 15 NOVEMBRE 2019

Personnes présentes :

L'ensemble de l'équipe pédagogique

Les représentants des parents d'élèves

Mme Bernadette Gillot, adjointe au maire

Mme Martine Kehren infirmière scolaire

Mme Evelyne Jannas assistante sociale

Mme  Laurine  Miceli  Vallet  diététicienne
Redom Jeunes

Personnes absentes : (excusées) :

M. Christophe Gleitz IEN

Mme le Dr Isabelle Schreyeck

Mme Camille Rustin psychologue

Mme Leïla Tine

Personnes absentes :

Mmes Delphine Hilbert,  Mme Marijana Jovicic,  Mme Aline
Leplat

La réunion débute à 18h15. 

1-PRESENTATION DU NOUVEAU CONSEIL-BILAN DES ELECTIONS

La participation des parents a été de 46,46 % aux dernières élections, ce qui correspond à un peu
moins du score moyen des 10 dernières années (48,43%). Monsieur Martinez tient à remercier les
parents d’élèves ayant participé à la logistique du bureau de vote.

2-ATTRIBUTION ET RÔLE DU CONSEIL

Un document tiré des documents fournis par le site du ministère (Educol) fait partie de la pochette des
participants. Lecture est faite de la partie « Instance principale de concertation de l’école ».

3-SITUATION DE RENTREE

Les classes ont à cette rentrée des effectifs élevés, en moyenne 28,75 élèves en classe monolingue.  Ce
chiffre prend en compte les élèves d’ULIS (élèves qui ont un projet personnalisé de scolarisation) car
ils sont inclus dans les autres classes. 

Ces élèves (13 dans notre école) n’ont pas été pris en compte par la Direction académique pour le
calcul des effectifs après que le directeur a demandé à plusieurs reprises une possible ouverture de
classe. 

Il  y a 399 élèves en tout dans l’école (ULIS inclus),  pour l’instant aucune ouverture de classe de
prévue car il y a 220 élèves élèves ordinaires en monolingue et il en faudrait 224 !

Cette situation complique à la fois le travail de différenciation pour les enseignants mais aussi les
sorties scolaires : bus avec 63 places maximum, nombre d’accompagnateurs à augmenter...etc.

4-REGLEMENT DE L’ECOLE

Aucune modification n’est  apportée.Il  est  seulement  rappelé  que les  rdv orthophonistes  ou autres
consultations chez les spécialistes doivent être pris hors temps scolaire, ce qui est de plus en plus
difficile aujourd’hui.
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Ne pas oublier de marquer le nom des enfants dans leurs vêtements et autres effets personnels.

Des bornes ont été installées pour délimiter les places de stationnement, rappel de prudence car elles
sont glissantes et qu’il y a déjà eu des chutes.

5-LE LABEL ECO-ECOLE – LES ACTIONS AUTOUR DE LA SANTE

Après  avoir  obtenu  le  label  éco-école  en  2017  pour  le  tri  et  le  recyclage  des  déchets,  l’école
République l’a reçu une nouvelle fois en juin 2019 pour ses projets autour de la santé. 

Le parcours santé

Notre école s’est muni à cette occasion d’un parcours de santé. Le document fait partie de la pochette
des participants.

Parmi les actions proposées cette année, on trouve :

- Pour les CE2, éducation aux familles d’aliments et à l’équilibre alimentaire par une diététicienne de
Redom Jeunes puis organisation d’un petit-déjeuner commun.

Dans l’objectif de lutter contre le surpoids, il sera proposé aux enfants de CE2 une initiation à la
lecture  des  étiquettes  alimentaires  dans l’optique de constater  la  présence des  sucres  cachés  mais
également les sucres naturellement présents dans les aliments.  (infirmière scolaire)

- Pour le lavage des mains des sketchs, slogans et affiches seront bientôt présentés par les élèves de
Mme Léonhart. 

- Pour les CP,  une action autour de l’hygiène bucco-dentaire aura lieu en décembre (UFSBD).

- En CE1 et en CM1, une action sera proposée sur le sommeil, en expliquant son utilité aux enfants  :
« pendant que je dors, il se passe des choses ». Leur expliquer que ce n’est pas une punition d’aller au
lit. Ses élèves interviendront à leur tour en CP et en CE2.

- Les CM2 se verront proposer une action sur la puberté sous forme de questions/réponses dans des
groupes de filles ou de garçons.

- Une journée de détection des scolioses proposée par la mairie aura lieu.

- A part le cross de l’école, une olympiade a lieu pour tous les élèves Ce sont les grands élèves qui
arbitrent ces rencontres.

- Une réunion pour le remodelage de la cour de récréation a eu lieu le 27/6/18 avec les élèves. 

Depuis un plan de la cour a été élaboré. Les marquages de la marelle, les espaces jeux de ballons,
morpion ont déjà été effectués.

Les marquages rouges et blancs indiquent une zone dans laquelle les enfants n’ont pas le droit d’aller
(zones de sécurité).

Des zones de tranquillité au niveau des bancs permettent aux enfants de lire ou de dessiner. Des bancs
pliants ont été achetés pour l’une de ces zones.

Des zones d’activité permettent courses et jeux de balle.  Un panier de basket a été installé par la
mairie.

- Des cahiers de progrès ont remplacé les cahiers du jour dans certaines classes. Il n’y a pas de note
mais un tampon par compétence acquise. Le but est de parvenir à maîtriser la compétence.

En fin de période est présentée en vert la liste des objectifs atteints. Cette méthode permet aux enfants
d’être moins stressés, permet d’aborder de manière plus positive le travail quotidien.
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- Pour la résolution autonome de conflits mineurs, la méthode du « message clair » a été proposée aux
enfants.

1. L’émetteur souhaite faire un message clair : « Je vais te dire un message clair. »
2. Le récepteur décrit la situation qu’il a vécue « Quand tu me fais/ Quand tu me dis »
3. L’émetteur exprime ce qu’il a ressenti et sollicite l’empathie de son interlocuteur  « Ça me

fait/Je me sens »
4. L’émetteur demande si le récepteur a compris son message (Feed-back). « Me comprends-

tu ? » 
5. Le récepteur demande réparation (excuses). « J’aimerais que... »

La technique permet aux enfants de se débarrasser des émotions négatives qui peuvent polluer leur
esprit car ils ruminent leur problème et de résoudre des petits conflits.

Si la méthode échoue, un tiers adulte est invité à intervenir.

- La lutte contre le harcèlement est menée au sein de l’école en employant des jeux collaboratifs en
mélangeant les classes pour une meilleure unité (intervention en janvier, mars et mai).

Une petite boîte aux lettres a été installée en face de la salle des maîtres dans laquelle les enfants
peuvent demander un entretien avec l’infirmière scolaire pour parler de leurs difficultés (petit  mot
avec son prénom et sa salle). Selon la gravité, les enfants sont vus au cas par cas et les parents peuvent
être sollicités.

- Une semaine sans écran aura lieu semblable à celle de l’année dernière.

La conférence organisée par Redom Jeunes autour de la santé des enfants

Une conférence organisée par Redom Jeunes aura lieu le 11/12/19 à 15h30 à la salle St Laurent de
Bischheim.

REDOM  jeunes  interviendra  au  sujet  du  sommeil,  de  la  santé,  des  activités  physiques  et  de
l’alimentation.

Le Café Parents

Un Café-parents sera proposé par l’infirmière scolaire, Martine Kehren, et par l’assistante sociale de
notre quartier, Evelyne Jannas. La 1ère séance aura lieu le vendredi 6/12 puis tous les 1ers vendredis
du  mois  de  8h30  à  10h  en  salle  7.  L’objectif  sera  d’échanger  autour  de  diverses  thématiques
d’éducation telles que le sommeil, l’école, les écrans, l’alimentation etc…

6-LES EVALUATIONS CP-CE1
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Un tableau qui montre l’évolution des résultats de l’école sur 2 années et en comparaison des résultats
de notre circonscription (Eurométropole Nord :  Bischheim,  Hoenheim, Schiltigheim) fait  partie du
dossier des participants. Les enseignants présentent les enjeux de l’évaluation. 

Les résultats sont, dans l’ensemble, en hausse, comparé à l’année dernière et supérieurs à ceux de la
circonscription.

7- PROJET D’ECOLE

Le projet d’école en attente de validation de notre inspecteur est présenté à la réunion. Les participants
en ont chacun un exemplaire. Les enseignants et le directeur en présentent les actions. Le conseil
d’école se montre favorable aux 3 objectifs choisis par l’école et sa version est acceptée à l’unanimité.

8-SECURITE

Attention, les barrières devant l’école ne doivent en aucun cas être déplacées.

Des arrêts ont été mis en place pour limiter les « rodéos » sur la place du marché.

La clôture de l’école a été changée mais elle n’est toujours pas assez haute. Il a été prouvé, grâce à la
caméra de surveillance, qu’un jeune homme s’est introduit dans la cour de l’école et a détérioré le
nouveau panier de basket. La responsabilité des enfants de l’école est donc écartée.

Rappel de Mme Gillot sur l’importance de ne pas répandre  des propos malveillants sur le personnel
du périscolaire de l’école, l’exemple a été cité du personnel s’occupant de la restauration scolaire traité
de « rigolos » sur Facebook. 

Mme Gillot précise qu’elle préfère être appelée en personne en cas de litige pour éviter ce genre de
déconvenue.

Une parente d’élève intervient en se plaignant du manque de cadre lors du périscolaire du soir.

Une autre parente d’élève signale une altercation verbale qui aurait eu lieu devant l’école alors que les
enfants étaient présents.

Un parent  d’élève signale  l’excès  de tolérance  d’un  agent  municipal  s’occupant  de  la  circulation
piétonne et qui permettrai à certaines voitures de se garer sur le trottoir.

Le thème du périscolaire et de la restauration scolaire fera partie de l’ordre du jour de la prochaine
réunion du conseil d’école. Mme Mélanie Schoch, directrice du périscolaire à l’école République sera
présente. 

Enfin, une parente d’élève intervient au sujet du séisme ayant eu lieu quelques jours auparavant. Ce
type de risque majeur fait partie des possibilités du PPMS de l’école. Il nous est signalé que le plan
d’alerte PPMS prévoit de s’écarter des fenêtres, de se mettre sous les tables près des murs porteurs et
de couper l’électricité. Les enfants auront un entraînement prochainement.

9- EVENEMENTS

En  fin  de  réunion  est  évoqué  le  prix  Georges  Holderith  obtenu  par  l’école  en  juillet  dernier
récompensant la qualité de l’enseignement de la langue allemande.

Des élèves de CM2 de notre école ont participé à la cérémonie du 11 novembre devant le monument
aux morts. A cette occasion, un poème en français et un poème en allemand ont été récités. Les enfants
ont aussi chanté une chanson et participé à la Marseillaise.

La réunion se termine à 20h20.
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Secrétariat assuré par Mme Gaëlle EITEL-WOLFF  le 18/11/19

Compte rendu complété et mis en forme par M. Patrice MARTINEZ le  22/11/19

approuvé le 2/12/19 par 31 participants de la réunion du 15/11/2019.            . 
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